

Förderverein

der Forschungsstelle für Lebensmittelrecht
Marburg



Der Förderverein im Überblick

Fördern, fortbilden, forschen rund um das Thema Lebensmittelrecht: Das sind die zentralen Ziele des **Vereins zur Förderung der Forschungsstelle für Europäisches und Deutsches Lebens- und Futtermittelrecht an der Philipps-Universität zu Marburg**, einem Zusammenschluss von Vertretern aus der Lebensmittelwirtschaft, Hochschulen, Verbänden, Fachkanzleien, Verlagen, Behörden und Studentenschaft.

Er unterstützt Projekte wie

- die **Lebensmittelrechtsakademie**
- das **Marburger Symposium zum Lebensmittelrecht**
- den **Marburger Workshop zum Lebensmittelrecht**

Darüber hinaus werden themenbezogene **Stipendien** vergeben und eine lebensmittelrechtliche **Fachbibliothek** am Standort Marburg stetig erweitert. **Publikationen** machen die wissenschaftlichen Ergebnisse der Forschungsstelle auch der breiten Öffentlichkeit zugänglich.

Der Förderverein versteht sich als Plattform und heißt alle willkommen, die am Lebens- und Futtermittelrecht interessiert sind: Berufstätige und Studenten, Juristen und Naturwissenschaftler. Ob es um kompetente Fortbildungen im Lebensmittelrecht geht, um fachübergreifende Diskussionen oder um den Erfahrungsaustausch – der Förderverein hat seine Potentiale längst nicht ausgeschöpft.

Mitgliedsbeiträge

- Juristische Personen und sonstige Personenvereinigungen: mindestens 600 Euro/Jahr
- Natürliche Personen: mindestens 100 Euro/Jahr
- Studenten, Referendare: 20 Euro/Jahr

Der Verein ist als gemeinnützig anerkannt.

Ansprechpartnerin des Fördervereins:

RAin Angelika Mrohs

1. Vorsitzende

Tel.: +49 30 206143-133

E-Mail: foerderverein.fs-lebensmittelrecht@jura.uni-marburg.de

Ansprechpartner der Forschungsstelle:

Prof. Dr. Wolfgang Voit

Leiter des Wissenschaftlichen Beirats

Tel.: +49 6421 2821711

E-Mail: lebensmittelrecht@jura.uni-marburg.de

Mitgliedsantrag

Wir würden uns freuen, wenn Sie unsere Arbeit unterstützen würden.

Der **Mitgliedsantrag** ist wie folgt abrufbar:

<https://www.uni-marburg.de/de/fb01/forschung/forschungszentrum-und-projekte/forschungseinheiten/lebensmittelrecht-marburg/unser-profil/foerderverein-marburg-mitgliedsantrag.pdf>



Bitte schicken Sie das ausgefüllte Formular per Post an:

Verein zur Förderung der Forschungsstelle für Europäisches und Deutsches Lebens- und Futtermittelrecht an der Philipps-Universität zu Marburg e.V.

Claire-Waldhoff-Straße 7
10117 Berlin

oder per E-Mail an:

foerderverein.fs-lebensmittelrecht@jura.uni-marburg.de

Förderverein

der Forschungsstelle für Lebensmittelrecht
Marburg



Die Veranstaltungen und Leistungen des Fördervereins

Lebensmittelrechtsakademie

Die Lebensmittelrechtsakademie ist eine Fortbildungsveranstaltung für Rechts- und Naturwissenschaftler, Berufstätige und Studenten. Sie führt systematisch in das komplexe Werk lebensmittelrechtlicher Vorschriften ein und bietet durch ihren interdisziplinären Ansatz einen Blick über den Tellerrand hinaus. Vielseitig wie das Lebensmittelrecht selbst ist auch der Kreis der Referenten: Sie kommen aus der Lebensmittelwirtschaft, der Wissenschaft, aus Verbänden, Behörden und Fachkanzleien.

Marburger Symposium zum Lebensmittelrecht

Seit 2007 veranstaltet die Forschungsstelle jährlich ein Symposium zu aktuellen lebensmittelrechtlichen Themen, seit 2008 in Kooperation mit dem zuständigen Hessischen Ministerium. Die Veranstaltungsreihe lockte in den vergangenen Jahren jeweils rund 150 Interessierte nach Marburg. Eine Abendveranstaltung im Landgrafenschloss in Marburg bzw. im Schloss Rauischholzhausen bietet die Gelegenheit, den fachlichen Austausch zu intensivieren.

Marburger Workshop zum Lebensmittelrecht

In diesem Workshop informieren namhafte Anwältinnen und Anwälte aus Fachkanzleien praxisnah und kompetent über die wichtigsten Entwicklungen in Gesetzgebung und Rechtsprechung des laufenden Jahres. Die fachliche Diskussion mit den Referenten, aber auch der Teilnehmer untereinander, ist Teil dieses Konzepts. Der Workshop richtet sich unter anderem an Praktiker aus der Wirtschaft, dem Handel, Verbänden, der Rechtsberatung und Behörden sowie an Ehemalige der Lebensmittelrechtsakademie.

Stipendien

Im Jahr 2007 hat der Förderverein erstmalig ein Promotionsstipendium in Höhe von 20.000 Euro vergeben. Der Förderverein organisiert außerdem drittfinanzierte Teilnahmestipendien für die Lebensmittelrechtsakademie:

In den vergangenen Jahren erhielten zahlreiche studentische Teilnehmende, die besonders gute Studienleistungen vorweisen konnten, die Auszeichnung.

Fachbibliothek

Im Juristischen Seminar der Universität Marburg wird ein fachbezogener Bibliotheksschwerpunkt weiter aufgebaut. Die bisherige Förderung beläuft sich auf mehr als 20.000 Euro. Teilnehmer der Lebensmittelrechtsakademie, Promotionsstudenten und andere Interessierte finden hier ein breites Angebot an lebensmittelrechtlicher, lebensmittelchemischer und lebensmitteltechnologischer Fachliteratur.

Publikationen

In der Schriftenreihe des Fördervereins der Marburger Forschungsstelle für Lebensmittelrecht werden die Fachbeiträge der Marburger Symposien publiziert. Sie stehen zudem Dissertationen und sonstigen fachbezogenen Publikationen als Medium offen. Die Forschungsstelle ist Mitherausgeberin der Zeitschrift „Lebensmittel und Recht“ im Verlag C. H. Beck. Außerdem versendet sie monatlich einen kostenlosen Newsletter an Absolventen der Lebensmittelrechtsakademie und Mitglieder des Fördervereins.

Forschung und ideelle Förderung

Forschungs- und Gutachterprojekte runden das Tätigkeitsprofil der Forschungsstelle ab, zum Beispiel die Evaluation des Verbraucherinformationsgesetzes im Auftrag des Bundesministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz, die Evaluation der Lebensmittelbuchkommission, die repräsentative Erfassung der Bußgeldpraxis in der Lebensmittelüberwachung sowie die Analyse rechtlicher Hemmnisse für Lebensmittelabfälle im Auftrag des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft. Für Absolventen und Promotionsstudenten werden Einblicke in die praktische Anwendung des Lebensmittelrechts geboten: Mitglieder des Fördervereins stehen als Ansprechpartner für den fachlichen Austausch zur Verfügung.

Weitere Informationen

finden Sie unter: www.forschungsstelle-lebensmittelrecht.de

